

Hallo Schule
Die Zeitung der Pestalozzi
Grundschule Großräschen



Ausmalbild



Advent, Advent, ein Lichtlein brennt

Advent, Advent,
Ein Lichtlein brennt!

Erst eins, dann zwei, dann drei, dann vier,
Dann steht das Christkind vor der Tür.

Und wenn das fünfte Lichtlein brennt,
Dann hast'e Weihnachten verpennt.

Weihnachten in aller Welt
Weihnachten wird überall auf der
Welt ein bisschen anders gefeiert.
Hier möchten wir Euch drei Beispiele
vorstellen:

Weihnachten in Griechenland

Von Lily Masuch

Weihnachten in Griechenland beginnt 40 Tage vor dem Fest mit dem traditionellen fleisch – und milchlosen Fasten. Richtig gefeiert wird dann am 25. 12. Die Leute aus der Stadt fahren zu ihren Familien aufs Land oder auf die Inseln, auf den Dorfplätzen tobt das Leben. Am Morgen des 24.12. ziehen die Kinder singend von Haus zu Haus. Dabei machen sie Musik mit Glöckchen, Triangeln und Trommeln. Am Heiligen Abend sind die Tische reichlich mit Feigen, Nüssen, Rosinen und Mandeln gedeckt.

Weihnachten in den USA

von Michael Schäfer

Viele Familien gehen traditionell an diesem Tag in die Kirche und essen danach gemeinsam ihre Lieblingsspeisen. Sie essen Truthahn mit verschiedenen Füllungen und Beilagen. Die Bescherung findet am Morgen des 25. Dezember statt, am Christmas Day. Die Leute packen – oft noch im Schlafanzug – die Geschenke, welche unter dem Weihnachtsbaum liegen, aus.

Weihnachten in Frankreich

von Lena Werner

Der 24.12. ist für die Franzosen ein ganz normaler Tag.

Die Festlichkeiten beginnen erst ab der Mitternachtsmesse.

Sobald diese anfängt, beginnt der Zauber:

Die Menschen gehen in eine reichgeschmückte Kirche. Nach der Messe findet ein Festmahl statt.

Traditionell gibt es Austern, Käse, Perlhuhn und natürlich Süßes.

Erst am Morgen des 25. Dezember bringt der französische Weihnachtsmann – er heißt Pere Noel – in einer Kiepe die Geschenke.



Gebrannte Mandeln von Lily

Zutaten:

100 g Zucker

4 EL Wasser

200 g ganze, ungeschälte Mandeln

2 Pck. Vanille-Zucker



Zubereitung:

Zucker und Wasser in einer Pfanne mischen und unterrühren, die Mandeln hinzugeben und gut verrühren.

Bei mittlerer Hitze so lange köcheln, bis das Wasser nach und nach verdunstet ist. Das dauert etwa 5 Minuten der Zucker legt sich als weiße krümelige Schicht über die Mandeln.

Die Mandeln nun weiter unter Rühren und in der Pfanne karamellisieren lassen. Es bilden sich Karamellfäden und die Mandeln bräunen. Gut aufpassen, dass sie nicht zu dunkel werden!!

Den Vanille-Zucker einrieseln lassen und unterrühren.

Die gebrannten Mandeln noch einmal gut durchmischen und auf Backpapier geben. Die Mandeln voneinander trennen und erkalten lassen.

Fertig!! Jetzt könnt ihr euch sie schmecken lassen.

Büchertipps



Filmtipps

Der Grinch

- Drei Haselnüsse für Aschenbrödel
- Kevin allein Zu Haus
- Kevin allein in New York
- Santa Claus – Eine schöne Bescherung.
- Der Polarexpress



Als Klassensprecher wurden folgende Kinder gewählt:

4. Klasse	5. Klasse	6. Klasse
Ben	Selina	Lily
Helena	John	Melissa
Vertretung	Vertretung	Vertretung
Louis	Til	Nick
Philipa	Linea	Luca

Vertrauenslehrerin ist Frau Wagner und Stellvertreterin ist Frau Lenz.

Stattgefunden haben schon: Klassensprecherkonferenz, Elternkonferenz, Lehrerkonferenz und die Schulkonferenz.



Renovierung in unserer Schule

In unserer Schule wurde Einiges renoviert. Im August wurden die Farben für den Raum der 5 Klasse besorgt. Daraufhin wurde angefangen zu renovieren. Im September vor einem Jahr wurde eine neue Bank mit Überdachung auf dem Schulhof aufgestellt. Im Oktober diesen Jahres folgte eine Zweite. In letzten Jahr Oktober/November wurde der Flur unten neu gestrichen.

Aktuell finden gerade Malerarbeiten im oberen Flur statt.

Auch im Hortgebäude gibt es umfangreiche Renovierungsarbeiten.

Lena Werner



Zwei-Felderball-Turnier

Am 16.11.23 war es so weit. Endlich fand unser Turnier gegen andere Schulen statt. Wir waren die Gastgeber, denn in unserer Turnhalle wurde gespielt.

Unsere Herausforderer waren Schüler aus Großbräschen, Annahütte sowie Schipkau. Dabei traten beide Großbräscher Grundschulen sowie Annahütte mit 2 Mannschaften an in den Gruppen 3./4. Klassen und 5./6. Klassen. Schipkau spielte mit einer Mannschaft der Klassen 5/6.

Für unsere Schule traten aus Klassen 3 und 4 an: Albert, Ben, Jayden, Lukas, Matteo, Nele, Pauline und Vincent. Die 2. Mannschaft bestand aus Spielern der Klassen 5. und 6. mit Alessio, Carl, Chantall, Johannes, Luca, Max, Melissa, Nick, Noah, Oskar T., Pia und Til.

Es war ein anstrengendes Turnier. Jeder gab sein Bestes und kämpfte tapfer um Punkte. Es gab sogar Verletzte in unseren Reihen, z. B. wurde Carl hart am Kopf getroffen und Nick grob angeschossen. Ungerecht fanden wir den viel älteren Mitspieler (16 Jahre) aus der Annahütter Schule.

Ergebnisse:

- Klasse 3/4:
1. Platz Guths-Muths-Grundschule, Großbräschen
 2. Platz: [Pestalozzi Grundschule](#)
 3. Platz: Blauer Planet, Annahütte
- Klasse 5/6:
1. Platz Guths-Muths-Grundschule, Großbräschen
 2. Platz Blauer Planet, Annahütte
 3. Platz [Pestalozzi Grundschule](#), Schipkau
 4. Platz [Pestalozzi Grundschule](#)

Leider wurden unsere Mannschaften nicht Sieger, das war enttäuschend für alle Spieler. Aber der 2. Platz der 3./4. Klasse war ein großer Erfolg. Im nächsten Jahr müssen wir uns noch mehr anstrengen.

Luca Szkudlarek



Schulanfang

Am Montag, den 28. August 2023 haben wir unsere neuen Erstklässler begrüßt.

Folgende Kinder sind unsere stolze Schulkinder:

Klasse 1a:

- Alexander Windolf
- Luc Wittkowski
- Pepe Rudow
- Frieda Neumann
- Ella Mückel
- Otis Krumrei
- Alexander Hahn
- Wilhelm Hendrischk
- Nele Franke
- Finja Matzke
- Merle Venedey
- Mia Graf
- Josefine Krüger
- Linus Kresse
- Lennard Teichmann
- Anouk Houben
- Leon Grötchen
- Marlon Reyentanz
- Damian Jahn

Klassenlehrerin: Frau Noack

Wir wünschen allen Kindern eine spannende und fröhliche Grundschulzeit!

Die Redaktion

Klasse 1b:

- Matilda Gregor
- Mika Overbeck
- Amelie Wacker
- Mia Parnitzke
- Timur Kavasoglu
- Louisa Hockert
- Ben Bischoff
- Aaron Hummel
- Marlon Sawall
- Lena Kolacki
- Jolina Jurke
- Elian Tschubel
- Luis Peschk
- Ida Lockan
- Mila Tietz
- Ebby Wend
- Leopold Lorensen
- Magnus Hahn

Klassenlehrerin: Frau Liebeskind

Interview mit dem Weihnachtsmann ❄️

- Mia und Lena

Lena: Hallo, Herr Weihnachtsmann!
Wie geht es dir?

Weihnachtsmann: Guten Tag, mir geht es nicht so gut. ❄️

Mia: Warum denn?

Weihnachtsmann: Weil meine Elfen noch nicht fertig sind. ❄️

Lena: Oh. Das ist schrecklich! :O

Mia: Wir können dir ja helfen.

Lena: Ja!

Weihnachtsmann: Das wäre super! Aber wie wollt ihr das denn machen?

Mia: Wir können dir beim Einpacken von den ganzen Geschenken helfen.

Weihnachtsmann: Das ist sehr lieb von euch, vielen Dank.

Lena: Gerne! :D Wie läuft denn sonst alles in deiner Fabrik?

Weihnachtsmann: So weit ist alles okay, danke.

Mia: Wie viele Elfen hast du eigentlich?

Weihnachtsmann: Insgesamt habe ich 201 Elfen. ❄️

Lena: Das sind ja viele! Wie heißen deine drei Rentiere?

Weihnachtsmann: Sie heißen Rudolf, Dancer und Skyper.

Lena und Mia: Das sind ja schöne Namen. Danke für deine Zeit! ❄️

Weihnachtsmann: Immer wieder gerne! :D



Dem Team der Pestalozzi
Grundschule und allen
Schülerinnen und
Schülern wünschen wir
frohe Weihnachten und
ein gesundes neues Jahr! ❄️